

Revistas

Revista del Centrosoius

*Publicación Mensual de la Unión Central de Cooperativas de Consumo de la URSS.
Moscú, 1986, N° 2, 32 páginas.*

Desde 1965, la Unión Central de Cooperativas de Consumo de la URSS edita una Revista mensual, orientada a los lectores extranjeros, en español, inglés y francés.

El número que nos ocupa trata tanto temas del movimiento cooperativo soviético y del exterior, como asuntos de interés general, tanto en los aspectos políticos, económicos, como culturales.

En relación con el movimiento cooperativo, S. Akulova entrevista al secretario de la organización del Partido Comunista de la cooperativa agrícola (koljós) “Camino hacia el comunismo”, de la región de Voronezh (Federación Rusa) en la que, además de señalar los avances de esta entidad en el último período, se informa acerca de las relaciones y diferencias entre las funciones de la dirección de la cooperativa y la organización partidaria. E. Stepunina se refiere a la iniciativa de los integrantes del koljós “Lenin”, en los alrededores de Moscú, de donar al Fondo Soviético de la Paz el salario de una jornada de trabajo. O Karachaeva, Vicepresidente de la Unión de Cooperativas de Consumo del distrito de Brest, se refiere al papel de las comisiones de control cooperativo, orientadas a mejorar la organización del comercio, satisfacer en forma mejor las demandas de la población rural, garantizar la integridad de la propiedad cooperativa y elevar el nivel de cultura de sus integrantes. Yu Bezelianzki se refiere al rol de los “preceptores” en la formación de los nuevos integrantes del personal que la juventud constituye la tercera parte del mismo en el territorio soviético, y que anualmente ingresan 240.000 egresados de institutos y escuelas técnicas como trabajadores de las diversas ramas del movimiento. E. Chernikov analiza la participación de los diversos aspectos de la actividad solidaria, como el Congreso Constituyente de la Asociación Nacional de Koljoses Pesqueros; los criterios que orientan las características y la distribución de las tiendas de las cooperativas de consumo, especialmente en el área rural, como asimismo la planificación de las mercancías a llevar a las mismas; la promoción de actividades culturales en cooperativas de Kirguizia; las nuevas formas de vida en las aldeas Koljosianas lituanas; y diversos reportajes a dirigentes de cooperativas de diversas zonas de la URSS, un comentario sobre las resoluciones de la XVI Conferencia del PC (b) de Rusia de 1925 acerca de las cooperativas y noticias sobre el movimiento cooperativo de Beni y Hungría.

Entre los artículos y noticias de interés político, económico y socio-cultural, destacamos: “Programa estratégico del progreso”, dedicado al programa integral de progreso científico – técnico de los países miembros del dirigente soviético Mijail Gorbachov a comienzos de 1986, anunciando algunas iniciativas del gobierno en relación con políticas exterior y muy especialmente a la cuestión de la carrera armamentista; V. Ribin se refiere a la “Intensificación de la economía socialista”; V. Kondrakov ilustra las dificultades originadas por la deuda externa en los países en vías de desarrollo; una nota sobre la protección de animales salvajes en la República Socialista Soviética de Kazajstán; otra sobre una mesa redonda contra el apartheid y por los derechos del pueblo sudafricano, organizado por el Instituto de Africa de la Academia de Ciencias de la URSS; comentarios bibliográficos, cartas de los lectores, etc.

Debemos remarcar asimismo, la calidad de la diagramación y de las fotografías que hacen agradable su lectura.

E.O.G.

Tribuna De La Cooperación

*Editado por la Asociación de Estudios Cooperativos de Aragón. Zaragoza,
N° 1 – 2 y 3/4/1985 (3ª época)*

La Asociación de Estudios Cooperativos (AECOOP) de Aragón, es una entidad en la que tienen cabida tanto estudiosos como dirigentes del movimiento cooperativo de esta importante región de España. Los tres números (dos simples y uno doble) de esta publicación, nos ofrecen un interesante material de análisis. El objetivo de la publicación es ser cauce de expresión del movimiento solidario aragonés y aportar en la difusión de temas técnicos.

En el N° 1, se comenta, la iniciativa de constituir la Confederación Aragonesa de Cooperativas, a través de una reunión realizada en Huesca, con el auspicio de AECOOP y la participación de cooperativas y federaciones de las diversas ramas solidarias. Se publica asimismo una entrevista al Dr. José Espiriú Castelló, uno de los precursores del cooperativismo sanitario ibérico, el que tiene especial fuerza en Cataluña; una semblanza de las cooperativas agrícolas y ganaderas de San Mateo de gallego, originadas en los antiguos sindicatos católicos agrarios. Con el nombre de “Cadiera” Cooperativa ⁽¹⁾ se trata en este número el tema de las cooperativas de enseñanza. Se proporcionan noticias acerca de la Escuela de Gerentes de Cooperativas del Grupo Mondragón. El Presidente de F.A.C.T.A. (Federación Aragonesa de Cooperativas de Trabajo Asociado), Antonio García Arellano, se refiere a “La Prestación por Desempleo en las Cooperativas de Trabajo Asociado”. La relación estudios cooperativos – Universidad está presente en el trabajo de Enrique Sáez (“Posibilidades de Estudios e Investigaciones en el Área Cooperativa en la Universidad de Zaragoza”); además profusa información regional y nacional. La legislación y jurisprudencia no está ausente de este y otros números de Tribuna Cooperativa. Se destaca esta sección – elaborada por el servicio jurídico de FACTA – por un cambio en el color del papel (fondo verde).

El N° 2 está dedicado centralmente al Día Internacional de la Cooperación y al tratado de adhesión de España a la Comunidad Económica Europea. Un artículo de interés en relación con la educación es la entrevista a la directora de un Colegio Cooperativo de Formación Profesional.

El N° 3/4, además de las secciones ya comentadas sobre información legal y otras (debe destacarse por su densidad, la copia del Boletín Oficial de las Cortes Generales, que incluye el Proyecto de Ley General de Cooperativas, que consta de 162 artículos) está dedicado al cooperativismo en la formación de los niños. Cabe destacar que en los comentarios bibliográficos se encuentran con frecuencia análisis de trabajos argentinos, entre otros, “Educación y Cooperativismo” de Julio C. Gambina.

V.K.

⁽¹⁾ *Cadiera: tertulia aragonesa alrededor del fuego del hogar.*